

Misiles último modelo envía Rusia a Nicaragua

Washington, Nov. 19 (DPA). Funcionarios del Pentágono afirmaron hoy que la Unión Soviética ha suministrado al gobierno sandinista nicaraguense su modelo más reciente de misil portátil anti-aéreo que triplica virtualmente el alcance del modelo anterior.

El cohete SA-14 denominado Gremlin por la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) es una versión actualizada y mucho más poderosa del SA-7 que forma parte del arsenal soviético desde hace unos quince años.

Según se indicó, fuerzas sandinistas utilizaron precisa-

Cierran acceso a volcán Masaya en Nicaragua

Managua, Nov. 19 (AP). El Estado Mayor de la Defensa Civil cerró hoy temporalmente el acceso al Parque Nacional Volcán Masaya y previno a la población que no debe acercarse a la zona, debido a la actividad volcánica.

Un comunicado del organismo gubernamental dijo que los derrumbes ocurri-

dos en el cráter del volcán el miércoles pasado cerraron una fisura por la cual se descargaba gran parte de su energía en forma de inmensas nubes de humo.

El volcán Masaya o Santiago, ubicado a 21 kilómetros al sureste de aquí, fue convertido en parque na-

—Pasa a la página 39—

Medidas contra afganos por visita de Gorbachev

Nueva York, Nov. 19 (AP). La policía ordenó a los refugiados afganos que permanezcan en sus casas y ha procedido a comprobar sus documentos a fin de impedir manifestaciones o desórdenes durante la visita que el líder soviético Mikhail Gorbachev realizará a este país la semana próxima.

Fuentes de la policía in-

formaron hoy sobre la serie de medidas que vienen siendo adoptadas al respecto y un líder de la comunidad afgana de más de 6,000 refugiados residentes en esta capital dijo que había sido llamado y advertido de que cualquier alteración del orden daría lugar a la implantación de medi-

—Pasa a la página 43—

Aprueban Constitución política de Nicaragua

Managua, Nov. 19 (DPA). La nueva Constitución Política de Nicaragua, que deberá tener vigencia el próximo 9 de enero, fue aprobada hoy en la Asamblea Nacional con 202 artículos, los cuales contemplan el pluralismo político, economía mixta y no alineamiento internacional.

Con la resistencia políti-

ca de seis partidos de oposición parlamentaria que se dividen en "oposición derechista" y "oposición revolucionaria", el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), partido de gobierno, logró imponer su criterio en la mayoría de las discusiones de 28 días de los 96 representa-

—Pasa a la página 39—



AP. Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

DIPUTADO HERIDO. Lima, Nov. 19 (AP). Manuel Alonso Cortez, diputado de tendencia comunista, sangra de la cabeza, al haber sido golpeado durante los

incidentes protagonizados esta mañana entre miembros del gremio de mineros y efectivos de las fuerzas de seguridad. Un policía se mantiene a la expectativa.

mente un SA-7 para derribar recientemente un avión norteamericano cuando volaba sobre Nicaragua en misión de abastecimiento a los rebeldes antisandinistas y uno de cuyos tripulantes, Eugene Hasenfus, fue condenado a treinta años de prisión en juicio celebrado en Managua.

Ambos misiles anti-aéreos son disparados mediante un tubo que el operador descansa en su hombro, según los funcionarios del Pentágono, el SA-14 tiene un alcance efectivo de 4,200 metros, casi el triple que el SA-7. No se informó el número de misiles o de tubos lanzadores que Nicaragua habría recibido.

Kodak anuncia su retiro de Sudáfrica

Rochester, Estados Unidos, Nov. 19 (UPI). Eastman Kodak Co., la empresa fotográfica más grande del mundo, anunció hoy su retiro de Sudáfrica.

Kodak, que tiene una filial en Sudáfrica, dijo que despedirá a los 466 empleados que tiene en esas oficinas, 134 de ellos negros, luego de pagarles "una generosa indemnización".

El retiro, que prohíbe que productos de Kodak de cualquier país del mundo sean enviados a Sudáfrica, será completado en los próximos meses, dijo el vocero de Kodak, Henry Kaska.



AP. Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

VICTIMA. Manila, Nov. 19 (AP). El menor Alvin Ilongo, de siete años de edad, es una de las víctimas de la explosión de una bomba esta mañana, en un edificio comercial.

—Pasa a la página 39—



REUTERS Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

CONCEPTO. Iquique, Chile, Nov. 19 (Reuters). "La democracia no consiste en una mera fórmula para contener afanes políticos", dijo en esta ciudad el presidente Augusto Pinochet.

28 periodistas han sido asesinados en México-El Salvador

Ciudad de México, Nov. 19 (DPA). México igualó a El Salvador en número de periodistas asesinados en los últimos 26 años, con un total de 28 casos, reveló hoy Luis Suárez, secretario general de la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP).

En un acto de homenaje al periodista mexicano Iván Menéndez, editor de "Le Monde Diplomatique" en español, asesinado el 5 de noviembre pasado, Suárez dijo que desde 1970 fueron asesinados en América Latina un total de 358 periodistas.

Precisó que México y El Salvador comparten el primer lugar en la estadísti-

—Pasa a la página 33—



REUTERS Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

KOHL EN ESPAÑA. Madrid, Nov. 19 (Reuters). El Primer Ministro español, Felipe González, conversa con el canciller de Alemania Occidental, Helmut Kohl, quien arribó hoy a esta capital para sostener una serie de entrevistas con altos funcionarios.

5,000 personas huyen de la guerra nicaraguense

Cifuentes, Honduras, Nov. 19 (UPI). Unas cinco mil personas se han visto obligadas a abandonar 28 poblaciones cercanas a la frontera entre Honduras y Nicaragua, ante la reciente ola de enfrentamientos entre los rebeldes nicaraguenses y el ejército sandinista, dijeron hoy residentes de la zona.

Las autoridades hondureñas no permitieron que los periodistas pasaran de la población de Cifuentes, 50 kilómetros al este de Tegucigalpa y a 19 kilómetros de donde se supone están ocurriendo los enfrentamientos.

Cifuentes está a menos

—Pasa a la página 46—

Jesse Jackson anticipa destitución de Reagan

Wooster, Estados Unidos, Nov. 19 (UPI). El reciente acuerdo del presidente Ronald Reagan para entregar armas a Irán a cambio de la libertad de rehenes norteamericanos podría ser base de su destitución por el Congreso, dijo hoy el Rev. Jesse Jackson en Ohio.

Jackson criticó a Reagan por enviar armas a los Contras de Nicaragua y por lo que calificó de intercambio de Fuerza militar norteamericana por rehenes.

"Esta serie de hechos constituye crímenes con-

—Pasa a la página 43—

Relaciones de México y E.U. en grave crisis

Ciudad de México, Nov. 19 (DPA). El gobernador demócrata del estado de Arizona, Bruce Babbitt, advirtió en la capital mexicana que las relaciones entre México y Estados Unidos están entrando a "una grave crisis de miedo, sospecha y desconfianza".

En una conferencia que pronunció en el colegio de México, ante investigado-

res y especialistas en asuntos mexicano-estadounidense, Babbitt calificó de peligrosa la falta de entendimiento entre dos vecinos que dependen uno del otro.

Tras señalar que los asuntos que exigen solución son al mismo tiempo "promesa de progreso y posibilidad de peores rela-

—Pasa a la página 43—

Aprueban \$1,680 millones a México

Washington, Nov. 19 (UPI). El Directorio del Fondo Monetario Internacional, informado de que la banca privada logró esta mañana la "masa crítica" de suscripciones para un crédito a México por más de 6.000 millones de dólares, aprobó hoy un préstamo de contingencia por 1.680 millones de dólares para ese país.

"El Directorio Ejecutivo del FMI aprobó un crédito de contingencia que permite a México girar 1.680 millones de dólares durante el periodo que termina en abril de 1988; suma que puede ser aumentada hasta un máximo de 720 millones de

dólares adicionales para financiar un mecanismo de contingencia si cae el precio del petróleo mexicano bajo 9 dólares por barril", informó un funcionario del organismo multilateral.

La "masa crítica", un 90 por ciento de suscripciones de la banca privada internacional para créditos por 6.000 millones de dólares que serán desembolsados a México durante 1986 y 1987, era el requisito para que el FMI pusiera a la disposición de México el crédito de contingencia.

—Pasa a la página 46—